
ПРОТОКОЛ № 60 

расширенного заседания Совета Общественной палаты  

Ульяновской области  

 

10.04.2025                                                                        14.00 – 15.30 

 
Место проведения: зал заседаний Общественной палаты Ульяновской области (ул. Радищева, д.1, 

5 этаж, 500 каб.)  

 

Присутствовали:  

 

Члены Совета Общественной палаты Ульяновской области: 

1. Колоткова Ирина Александровна 

2. Володина Юлия Константиновна 

3. Ильина Светлана Николаевна 

4. Камаев Риас Ряхимович 

5. Корнилин Андрей Робертович 

6. Левитас Лев Михайлович  

7. Терехин Сергей Николаевич  

8. Французов Денис Сергеевич 

9. Шишов Алексей Владимирович 

10. Ярош Вячеслав Федорович  

Члены Общественной палаты Ульяновской области: 

11. Твердохлеб Татьяна Евгеньевна 

12. Хайров Руслан Ирфатович  

 

Повестка дня: 

1. Публичное выступление заместителя Председателя Правительства Ульяновской 

области Пушкарева Владимира Юрьевича о результатах деятельности курируемых 

ей региональных исполнительных органов государственной власти за 2024 год. 

 

СЛУШАЛИ: 

Колоткова И.А.: сообщила, что на площадке Общественной палаты Ульяновской 

области продолжается рассмотрение информации членов Правительства 

Ульяновской области о результатах деятельности в пределах своих полномочий за 

2024 год. Свой отчѐт представляет Пушкарев Владимир Юрьевич – заместитель 

Председателя Правительства Ульяновской области. Он проинформирует о работе 

регионального Министерства жилищно-коммунального хозяйства и строительства, 

Министерства природных ресурсов и экологии, Министерства имущественных 

отношений и архитектуры и Агентства государственного строительного и 

жилищного надзора Ульяновской области в 2024 г.  

Выступление Пушкарева В.Ю. 

Ярош В.Ф.: сообщил, что в течение 2024 года на регулярной основе профильная 

комиссия Общественной палаты рассматривала вопросы сферы жилищно-

коммунального комплекса и отметил, что управление данной сферой со стороны 



областного Правительства, в том числе и профильного министерства полностью 

отсутствует. В представленном докладе нет оценки стратегического развития 

муниципальных образований региона. В первом квартале 2025 года профильная 

комиссия Палаты рассмотрела такие важные вопросы как размеры платежей за 

оказание жилищно-коммунальных услуг, национальные проекты «Жильѐ и 

городская среда», «Инфраструктура для жизни», вопрос об  отраслевом контроле за 

реализацией и финансовым обеспечением мероприятий федеральных, 

региональных и муниципальных программ и проектов, а также вопрос о состоянии 

внутридомового газового оборудования, организации и исполнению работ по 

заключению договоров на диагностику и обслуживание общедомового и 

поквартирного газового оборудования в многоквартирных домах и домах частного 

сектора, инструктаже пользователей газового оборудования и об оценке 

выполненных видов работ, в т.ч. по общему имуществу. Отметил, что на 

рассмотрение данных вопросов был приглашѐн заместитель Председателя 

Правительства области Пушкарев В.Ю., однако, он не пришѐл. На заседания 

профильной комиссии приходят заместители министров, но дать чѐткого 

пояснения по рассматриваемым вопросам они не могут. Задал вопрос: 

ознакомились ли со всеми предложениями и рекомендациями по итогам заседаний 

профильной комиссии Общественной палаты региона? Какие из них взяли на 

контроль? Как организована работа с предложениями по улучшению ситуации в 

жилищно-коммунальной сфере области?   

Далее, члены профильной комиссии неоднократно обращали внимание на 

некомпетентность в вопросах ряда руководителей профильных ведомств.  

На территории Ульяновской области действует программа капитального ремонта, 

рассчитанная до 2030 года. К сожалению, ни разу не было отчѐта о ходе 

реализации данной программы. Профильная комиссия рекомендовала 

профильному министерству инициировать заседание Правительства области, 

заседание муниципальных образований и заслушать отчѐт по капитальному 

ремонту, в итоге ничего не было проведено. По вопросу капитального ремонта был 

дан ответ, что все объекты, заведѐнные в него должны иметь паспорт, но они 

отсутствуют.  

Также считает, что Министерство имущественных отношений и архитектуры 

отстраняется от управления имуществом региона, не владеет информацией об 

эксплуатационном контроле за техническим состоянием зданий и сооружений, в 

том числе систем инженерно-технического обеспечения и т.д. 

Пушкарев В.Ю.: ответил, что бывают случаи, что иногда не получается 

присутствовать на некоторых заседаниях, поэтому приходят коллеги из 

профильных министерств. Попросил сообщать о случаях, когда на заседания 

профильной комиссии Общественной палаты не пришѐл ни один представитель от 

профильного ведомства. 

По вопросу капитального ремонта не согласился с высказанным мнением. Считает, 

что есть некоторые сложности по выполнению ряда мероприятий. Порядка 30 



процентов средств капитального ремонта находится на общих счетах, остальные 

средства – на спецсчетах, за которые отвечают собственники жилых помещений. 

Ярош В.Ф.: обратил внимание, что в МКД представители власти обязаны 

создавать совет домов и вместе с ними формировать программу капитального 

ремонта МКД. Однако, не в одном отчѐте или докладе профильных ведомств не 

отражена данная работа. 

Колоткова И.А.: обратила внимание, что работа профильной комиссии 

Общественной палаты региона ведѐтся на постоянной основе, это системная работа 

и приглашения к участию в заседаниях направляются в профильные ведомства 

заблаговременно. Однако работа с комиссией Общественной палаты Ульяновской 

области по ЖКК и строительству  со стороны профильных ведомств до сих пор  не 

выстроена. Региональная Общественная палата является той площадкой, на 

которой можно озвучить и решать проблемные вопросы до того, пока они не будут 

вынесены в публичную плоскость.     

Левитас Л.М.: озвучил подготовленные вопросы (направлены в адрес Пушкарева 

В.Ю.). 

Озвучил, что, по его мнению, по итогам работы заместителя Председателя 

Правительства Ульяновской области Пушкарева В.Ю. в 2024 году по направлению 

«экология» можно поставить оценку «неудовлетворительно», по работе с ТКО – 

«удовлетворительно».   

Пушкарев В.Ю.: ответил на некоторые вопросы. Винновская роща и Красный Яр 

это объекты, которые были в нацпроекте, и по ним сложилась уникальная 

ситуация: по Винновской роще федеральная прокуратура и министерство считают, 

что работы выполнены, по актам ЦЛАТИ, есть все заключения, однако некоторым 

людям не хватило, видимо, компетентности людям и смелости подписать и 

принять данные вопросы. Но в ближайшее время данный вопрос постараемся 

решить. По Красному Яру – есть все заключения, по технологическому этапу все 

работы завершены в полном объѐме, остались работы по обустройству бассейна 

для ливневых стоков и установке канализационной трубы и инженерных систем, 

которые будут завершены до конца апреля.   

Камаев Р.Р.: задал вопрос по добыче полезных ископаемых, сколько получил 

бюджет области в 2024 году.  

Пушкарев В.Ю.: ответил, что за 2024 год налога на добычу полезных ископаемых 

поступило 105,3 млн рублей, в том числе в областной бюджет Ульяновской 

области - 52,6 млн. руб. План поступлений выполнен на 111%. 

Камаев Р.Р.: считает, что это очень мало, и в данном вопросе необходимо навести 

порядок. 

Додин М.В.: ответил, что были сложности с геологическим контролем, эти работы 

дорогостоящие, но на данный момент профильным министерством закупаются 

БПЛА с целью постоянного мониторинга и  сопоставления съѐмки с выработкой 

для выявления нарушений. Также многие недродобытчики находятся на 

упрощѐнной форме налогообложения, а значит, на законных основаниях 

снижаются регулярные платежи за пользование недрами. На сегодняшний момент 



ведѐтся работа с людьми, чтобы они переходили на общую систему 

налогообложения. 

Камаев Р.Р.: просил уточнить, есть ли база недропользователей и оцифрована ли 

она. 

Пушкарев В.Ю.: ответил утвердительно, ведѐтся работа по оцифровке.  

Ильина С.Н.: задала два вопроса. Первый: о реконструкции очистных 

сооружений, которые находятся в Железнодорожном районе города Ульяновска. 

Несколько лет назад объявили, что началась модернизация очистных сооружений, 

и, наконец-то, люди в Железнодорожном и Засвияжском районе смогут дышать 

чистым воздухом. На сегодняшний день ничего не изменилось, неприятный запах 

не исчез. Когда будет завершена реконструкция очистных сооружений в 

Железнодорожном районе города Ульяновска?   

Второй вопрос: о повышении тарифа на водоснабжение и водоотведение. На 

основании решения Ульяновского областного суда  досрочно был увеличен тариф 

на водоснабжение и водоотведение с марта 2025 года. Будут ли сделаны 

корректировки тарифа, который утверждѐн и должен начать действовать с 1 июня 

2025 года с учѐтом фактического повышения с марта 2025 года, будет ли он 

снижен на тот процент, на который был заранее повышен.  

Пушкарев В.Ю.: по первому вопросу ответил, что в 2023 году была завершена  

реконструкция первой очереди сооружений биологической очистки канализации 

правобережья мощностью 60 тысяч кубометров в сутки. Результатом стало 

значительное улучшение качества сточных вод: снизилось предельно допустимые 

концентрации азотно-аминовых групп фосфатов и хлора. Отметил, что в 

правобережье существует две очереди, на 60 тысяч кубометров и 90 тысяч 

кубометров. Вторая очередь на 90 тысяч кубометров, к сожалению, находится в 

плачевном состоянии. И запах в районы города идѐт как раз со второй очереди 

очистных сооружений. Профильным министерством в рамках нового нацпроекта 

«Вода России» подана заявка для участия в конкурсе по отбору объектов для 

модернизации в 2026-2029 гг. 15 апреля 2025 г. состоится научно-технический 

совет министерства строительства и ЖКХ РФ, на котором данные заявки будут 

рассматриваться. Делается всѐ, для того, чтобы с реконструкцией второй очереди 

попасть в нацпроект. 

По тарифной политике не смог дать ответ, но пообещал запросить информацию в 

Агентстве цен и тарифов региона и направить еѐ в адрес областной Общественной 

палаты. 

Колоткова И.А.: сообщила, что сегодня на заседании членам Совета региональной 

Общественной палаты предстоит оценить деятельность Пушкарева В.Ю. в 2024 г. 

Оценки всего две: удовлетворительно/неудовлетворительно. Уточнила, есть ли 

иные предложения? 

Ярош В.Ф.: предложил оценить работу неудовлетворительно. 

Левитас Л.М.: предложил оценить работу удовлетворительно, но с большой 

натяжкой и авансом. Пожелал, глубже погрузится в проблемы и своевременно 

реагировать на их решение. 



Колоткова И.А.: вынесла на голосование вопрос о признании деятельности 

заместителя Председателя Правительства Ульяновской области Пушкарева В.Ю. 

по направлениям в сфере жилищно-коммунального хозяйства, строительства, 

природных ресурсов, экологии,  имущественных отношений, архитектуры и 

государственного строительного и жилищного надзора в 2024 году 

удовлетворительной. 

 

В голосовании приняли участие 10 членов Совета ОП УО. 

Голосование: «за» - 8, «против» - 2, «воздержались» - 0. 

 

РЕШИЛИ:  

Признать деятельность заместителя Председателя Правительства Ульяновской 

области Пушкарева Владимира Юрьевича по направлениям в сфере жилищно-

коммунального хозяйства, строительства, природных ресурсов, экологии,  

имущественных отношений, архитектуры и государственного строительного и 

жилищного надзора в 2024 году удовлетворительной. 

Колоткова И.А.: в заключение мероприятия озвучила, что все вопросы, заданные 

на заседании, будут направлены в адрес Пушкарева В.Ю. и просила дать ответы на 

них в письменном виде. 

 

 

 

 

Председатель  И.А. Колоткова 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
Протокол вела Степанова О.В. 


